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1 FORUM PERMANENTE DE APOIO A FORMAcAO DOCENTE DO PARANA

3 Ata da Reunião Ordinária do Forum Permanente de Apoio a Formação Docente
4
5 Aos sete dias do rnês de maio de 2014, corn inIcio as 09 horas, realizou-se, no
6 AuditOrio da Secretaria de Estado da Educaçao do Paraná, em Curitiba, a Reunião
7 Ordinária do Forum Perrnanente de Apoio a Formacao Docente do Paraná.
S Estiverarn presentes representantes das seguintes instituiçOes: Secretaria de Estado
9 da Educaçao do Paraná (SEED); Secretaria de Ciência, Tecnologia e Ensino

10 Superior (SETI); Conselho Estadual de Educacao (CEE); Conselho Municipal de
11 Educação (CME); Ministério da Educaçao — Secretaria de Educação Básica
12 (MEC/SEB); Universidade Federal do Paraná (UFPR); Universidade Estadual do
13 Norte do Paraná (UENP); Universidade Estadual de Maringá (UEM); Universidade
14 Estadual de Londrina (UEL); Universidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG);
15 Universidade Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE); Universidade do Centro
16 Oeste (UNICENTRO); Universidade TecnolOgica Federal do Paraná (UTFPR);
17 Universidade Estadual do Paraná (UNESPAR), Associacão Nacional pela Formação
18 dos Profissionais da Educaçao (ANFOPE); Sindicato dos Trabalhadores em
19 Educação Püblica do Paraná (APPSINDICATO); Confederaçao Nacional dos
20 Trabalhadores em Educação (CNTE); Instituto Federal do Paraná (IFPR); União dos
21 Dirigentes Municipais da Educação (UNDIME); diretorias e departamentos da
22 Secretaria de Estado da Educacao. A Secretária Executiva do Forum, Cristiana
23 Gonzaga iniciou a reunião cumprimentando a todos e procedeu a posse do novo
24 presidente deste colegiado, senhor Paulo Afonso Schmidt, Secretário de Estado da
25 Educaçao em conformidade corn o Regimento do FOrum, no TItulo II — Da
26 Organizaçao, Secão I — Norrnas Gerais, Art. 50, que trata da presidOncia do FOrum.
27 Em seguida, a Superintendente da Educação, professora Eliane Rocha manifestou
28 as boas vindas, destacando a parceria entre FOrum e a SEED, e a participação do
29 Secretário em algumas acOes, como o caso Vizivali. Reforcou sobre a construção
30 coletiva da polItica de formaçao continuada para o Paraná corn a apresentacao da
31 demanda da SEED e das propostas das lnstituiçOes de Ensino Superior (IES).
32 Reafirmou que conta corn o apoio de todas as instituiçOes corn representacao no
33 FOrum e solicitou a palavra do Presidente do Conselho Estadual de Educacao,
34 Senhor Oscar Alves. Prof. Oscar destacou a importância da valorização dos
35 professores corn a uniáo entre Ensino Superior e Educacão Básica. Abordou que o
-36 Paraná está em -destaque naeiona[, porérn ainda existern probtenias, porissu ha
37 necessidade da aproximação entre as duas instâncias. Na sequência, Ana Claudia
38 M. Ferigotti (SEED) justificou a ausência do Secretário João Carlos Gomes,
39 colocando-o a disposiçao e cumprimentou o novo presidente do Forum pela j
40 assunçao ao cargo. Professora Sonia Ana C. Leszczynski (UTFPR) solicitou a
41 palavra para cumprimentar o Secretário Paulo comentando que, tendo em vista que
42 o ex-Secretário Flávio Arns, por ser professor universitário, permitiu Os avanços r
43 deste grupo. Também ratificou sobre a posicao de destaque do Paraná em nIvel
44 nacional. Cristiana Gonzaga solicitou a palavra da Senhora Evelen Campos (MEC),
45 que tambérn cumprimentou o Secretário Paulo desejando-Ihe boa sorte. Secretário
46 Paulo agradeceu as manifestacOes, justificou a ausência do ex-Secretário Flávio
47 Arns. Destacou seu acompanhamento frente aos trabaihos do FOrum, em especial \ //
48 sobre a Vizivali. Sobre o Conselho Estadual de Educaçao, do qual ele é membro, fez
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49 urn breve comentário sobre o nürnero de professores que faltam no sistema de
50 ensino da educacao básica e sobre a votacao do Piano Nacional da Educaçao
51 (PNE), que resuitou na perda de recursos para a educacao. Corno dirigente da
52 educacao, ressaltou que todas as decisOes para a educacao são futuras e dentro do
53 cenário de previsibilidade deverá tomar decisOes para não haver conflitos. Espera
54 que o PNE possa ser desenvolvido corn acOes efetivas. Sobre o Forum, ressaltou a
55 importância do se pensar o planejamento conjunto para que poilticas püblicas sejarn
so efetivadas, e finalmente, agradeceu pelos votos de boa sorte. Na sequência da
57 reunião, Cristiana Gonzaga solicitou que todos se apresentassern. Em seguida, deu
58 se sequência ao item 2 da Pauta: ATA — aprovaçao da ata da reunião do dia
59 25/03/2014. Não havendo alteraçOes, a ata fol aprovada por unanimidade. II.
60 Informes Gerais: 1. Justificativas de ausência: Maria Helena D. M. Guariente (UEL);
61 MaurIcio de Aquino (UENP); Izabel Pessoa (CAPES); Neura Maria Weber Maron
62 (UNCME); Maria Aparecida Knüppei (UNICENTRO); Silvio Rutz (UEPG); Maria Luiza
63 Furlan Cosata (UEM). 2. Alteracao de membros de instituicao representante: Luiz
64 Aparecido Alves de Souza — titular e Mirele Carolina Werneque Jacornel — suplente
65 pelo Instituto Federal do Paraná; Carmen Terezinha Baumgartner — suplente pela
66 UNIQESTE. 3. Atualizacao de cadastro 2014. Foi reforcada a orientacão sobre
67 alteracOes do membros representantes das lnstituicOes no FOrum Perrnanente corn
68 encaminharnento de OfIcio para o Presidente do Forum e endereçado para a
69 Coordenaçao de Articulaçao Acadêmica, aos cuidados de Denise Baganha ou Cesar
70 Cordeiro, no endereço Rua Salvador de Ferrante, 1651, 3° andar, 81.670-390,
71 Boqueirao, Curitiba, Paraná. 4. Pacto Nacional pelo Fortalecirnento do Ensino
72 Médio. A Chefe do Departarnento de Educaçao Básica (SEED) Professora Telma
73 Valério, relatou sobre a acOes desenvolvidas corn relacao ao Pacto: cronograrna;
74 instituicOes superiores envolvidas; nürnero de professores e escolas inscritas;
75 fiexibilizaçao do horário dos encontros conforrne necessidade da escola e realizacão
76 do I Serninário Estadual do Pacto. 0 Conselheiro Mario Pederneiras (CEE) solicitou
77 repasse por escrito das inforrnacOes sobre o Pacto. Solicitação aceita pela plenária.
78 5. Cursos Secretaria de Educaçao Básica (SEB) e Secretaria de Educação
79 Continuada, Alfabetização, Diversidade e lnclusão (SECADI) — MEC/2014 e 2015.
80 Professora Marilene (UFPR) apresentou Os dados da oferta dos cursos vinculados
81 as Secretarias do MEC. A UFPR é a ünica instituicão federal autorizada no Estado
82 para as ofertas de 2014. Serão abertos 10 cursos nas modalidades de extensão,
83 aperfeiçoamento e especialização, corn vagas para a rede püblica de ensino e
84 previsão- de 4n1cio em agoste de 201-4. pOs-apresentação -abrkisepara cfebate
85 contando corn esclarecimentos da representante do MEC, Evelen Carnpos. Discutiu
86 se sobre a abertura dos cursos da SEB e SECADI para as Universidades Estaduals
87 como forrna de oportunizar rnaior atendirnento ao Estado e propiciar repasse direto
88 dos recursos para essas instituicOes. Forarn relatados que o MEC desenvolve urna
89 polltica indutora e quo o Fárum deve elaborar o Piano Estratégico para docentes e
90 não docentes, conforme demanda e necessidades do Estado e condicOes do MEC
91 para atendirnento. Quanto aos cursos, já existe urn catálogo de oferta para escolha
92 pelas escolas. No interesse da SEED em ofertar novo curso, esta Secretaria deverá
93 encarninhar projeto especIfico ao MEC para análise e autorização. Foi informado
94 que o planejamento para o orcarnento 2015 encerra no próxirno mês de junho e quo
95 a proposicão de novo curso, em funçao deste prazo, sO poderá ser atendida para a
96 oferta de 2016, sendo quo esta solicitaçao tarnbérn deverá constar do Piano
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97 Estratégico do Forum Permanente. Esciarecidas as proposicoes de cursos pelas
98 Universidades Federais via SEB/SECADI, a pienária retomou os assuntos
99 relacionados na Pauta havendo aiteraçao de ordem em funçao da sequência de

100 assunto sobre formaçao de professores: A) item iii — Assuntos: 5 — Piano
101 Estratégico, o Professor Mario Pederneiras (CEE) abordou a importância da
102 eiaboraçao deste Piano retomando a i Seminário do Forum ocorrido em 2012 onde
103 foram apresentadas as demandas de formacao de professores e as acOes das iES
104 voitadas para este tipo de formacao. Ressaitou sabre a necessidade do
105 estabeiecimento de uma poiltica de vaiorizaçâo de professores em todos as nIveis
106 para atender a formaçao iniciai e continuada. Sugeriu que fosse estabelecida uma
107 comissão no FOrum para discussão sobre o Ii Seminário. 0 Presidente do FOrum
108 soiicitou informaçOes sobre os resuitados do i Seminário e se existe urn Piano
109 Estratégico. Aiguns representantes reiataram que o FOrum já teve urn piano e
110 discutiu-se a faita de professores em aigumas areas sendo insuficientes as acOes
111 para resoiver tal situação. Conciuiu-se que a formacao iniciai é a grande probiema
112 para a rede municipal e que a 2a iicenciatura é importante nesse processo de
113 formaçao para a rede estaduai. B) Eiizamara G. Araujo (APPSindicato) soiicitou a
114 paiavra e retomou a assunto sabre os cursos ofertados peia UFPR em parceria corn
115 o SEB/SECADi/ MEC, soiicitando a inciusão das IFS Estaduais no catáiogo dos
116 cursos considerando que a centraiizaçao na capitai não atende as dernandas. C)
117 Leonor Paini (U EM) iniciou a discussão sabre o item 2. PARFOR. Reiatou sabre os
118 inscritos e rnatricuiados da UEM, nürnero de formados em 26 de abrii de 2014 e a
119 etapa de vaiidaçao reaiizada peia SEED para o anode 2014 a quai provocou grande
120 diminuiçao no nümero de turmas abertas pelas iES para a prOxima oferta. A
121 professora Maria irene tarnbérn levantou o probiema das vaiidaçOes por entender
122 que a SEED, na verdade, seiecionou e não validou, uma vez que houve divergência
123 nos dados dos candidatos aos cursos do PARFOR no que diz respeito ao tempo no
124 rnagistério e estes não tiveram oportunidade em apresentarem seus documentos
125 comprobatOrios. Conciuiu-se que será preciso rever os critérios do PARFOR e a
126 vaiidaçao da SEED tendo em vista que esta instituicao não vaiidou muitos
127 professores. Denise E. Baganha (SEED) e Cassiano R. N. Ogiiari (SEED)
128 esciareceram sabre os procedimentos adotados para vaiidacão dos professores pré
129 inscritas para 2a Licenciatura que seguiram as normas da Resoiucao 01/2009 CNE,
130 em seu Art. 2°. Foram destacados os critérios para participacão dos professores e a
131 responsabiiidade da SEED no etapa de vaiidacão das pré-inscriçOes, onde deverá
132 ser considerado a tempo -de-trés anos de atuacao-em4r-ea-listi-n-ta-Ie-sua for-mação.
133 Devido a diminuicao do nümero de pré-inscriçOes vaiidadas e dos questionamentos
134 das iES, foi proposto que a FOrum eiaborasse urn documento corn sugestOes de
135 mudanças nos critérios de ingresso no PARFOR, tendo em vista que a probiema
136 ocorre entre as critérios para ingresso no programa e a iegisiaçâo vigente. Acordado
137 pela pienária, foram indicadas as professoras Maria Irene Peliegrino de Oiiveira
138 Souza (UEL) e Sonia Ana C. Leszczynski (UTFPR) para redigirem 0 docurnento
139 proposto. D) Eveien Campos (MEC) respondeu sobre as ofertas de cursos peia
140 SEB/SECADI quanta a possibiiidade de repasse de verbas da UFPR para as iES
141 Estaduais e reforçou que é necessário o Piano Estratégico do FOrum para a MEC
142 verificar a abertura dos cursos. E) Mario Pederneiras (CEE) propOe data do ii
143 Seminário para agosto de 2014 com o propOsito de verificar as bases e avanços
144 nestes dois anos. F) o presidente do FOrum ressalta as acOes a serem executadas:
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145 planejarnento para 2015 SEB/SECADI sem inserção de novos cursos; organização
146 do II Seminário do Fárum corn proposta de elaboracao e planejarnento e não
147 expositivo corn o foi o prirneiro. Nesse momento constituIrarn-se Os GT para a
148 execucao das duas acOes destacadas pelo presidente. GT cursos SEB/SECADI —

149 IES Federais: Gláucia da Silva Brito (UFPR), Marilene (UFPR), Sandrarnara S. K. P.
150 Soares (UFPR), SEED: Cassiano Roberto N. Ogliari, Denise E. Baganha, Cesar A.
151 Volerte Cordeiro; UNDIME: Larissa B. Rosa. GT Piano Estratégico — HerrnInia
152 Regina Bugeste Marinho (UEPG); Mario Pederneiras (UFPR); Eliane Rocha (SEED);
153 Cassiano R. N. Ogliari (SEED); Larissa B. Rosa (UNDIME); Ana Claudia M. Ferigotti
154 (SETI); Sonia Ana C. Leszczynski (UTFPR). 0 ültirno item da pauta foi sobre o
155 calendário de reuniOes ordinárias do FOrum. A prOxirna reuniäo ficou agendada para
156 o dia 29 de julho de 2014. As dernais reuniOes ficararn, a priori, para Os dias 23 de
157 seternbro e 27 de novernbro. Nada rnais havendo a tratar, eu, Denise E. Baganha
158 iavrei a presente ata que, atestada pela Secretária Executiva do Fárurn, Cristiana
159 Go3zaga, segue assinada por todos os presentes. Curitiba, 07 de rnaio de 2014.
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